



Grand angle – Les congrès provinciaux du Parti communiste vietnamien

Les mois de septembre et d'octobre voient se tenir la plupart des congrès provinciaux du Parti communiste, qui visent à élire les secrétaires des sections provinciales (Bí Thư Tỉnh Ủy) pour le mandat 2015-2020. Les secrétaires des sections provinciales sont susceptibles de siéger au Comité central du Parti, où ils peuvent prendre part à la politique nationale ainsi qu'à la sélection des dirigeants, et tout particulièrement à celle du Secrétaire général (Tổng Bí Thư). Le XIIème congrès national aura lieu au début de l'année 2016. Une nouvelle équipe sera choisie pour exercer les plus hautes fonctions de l'Etat pendant cinq ans.

Les provinces et ville-provinces vietnamiennes sont administrées par un comité et un conseil populaires. La section du Parti se tient au-dessus de ces deux institutions ; le secrétaire provincial est donc le poste le plus important.

Entre le 21 et le 25 septembre ont débuté, entre autres, les congrès au sein de l'Armée populaire ainsi qu'à Quang Nam, Ninh Binh, Can Tho, Ca Mau, Thanh Hoa et Quang Tri. Le Président de la République Truong Tan Sang et le Premier ministre Nguyen Tan Dung ont respectivement souhaité se rendre dans ces deux dernières provinces pour assister aux élections.



Economie & infrastructures

Plan de modernisation des chemins de fer vietnamiens

La modernisation des chemins de fer vietnamiens est estimée à un coût de 5,1 Md USD. La société nationale des chemins de fer du Vietnam a publié le 18 septembre son plan de modernisation à l'horizon 2030, incluant notamment un nouveau tracé pour la ligne Ho Chi Minh-Ville-Hanoï et l'achat de 14 trains de passagers et 24 trains de marchandises. La première étape de cette modernisation est l'augmentation de la vitesse de circulation des trains à 84,4 km/h pour les trains de passagers et 55,7 km/h pour les trains de marchandises. Cela représente un investissement de près de 4 Md USD d'ici à 2020.

De nombreux facteurs entravent encore le développement du projet Thu Thiem

Une étude de l'agent immobilier CBRE souligne que, malgré la libération de 99 % de la superficie de la péninsule Thu Thiem, de nombreux facteurs entravent encore le développement du projet. Le maître d'œuvre du projet est notamment mis en cause dans sa relation avec les autorités. Par ailleurs, le fait que de très grandes superficies de bureaux sont encore disponibles dans le premier arrondissement n'encourage pas les investisseurs à acheter sur la péninsule, où le prix du foncier est relativement cher. CBRE constate qu'un soutien du gouvernement central est nécessaire pour accélérer la mise en œuvre de la construction de ce qui se veut être le Pudong de Ho Chi Minh-Ville.

Environnement

Trois bateaux thaïlandais arraisonnés pour pêche illégale au large de Ca Mau

Des garde-côtes vietnamiens ont arraisonné trois bateaux thaïlandais au large de la pointe de Ca Mau le 23 septembre. Ils sont suspectés d'avoir pêché illégalement dans les eaux territoriales vietnamiennes. Les autorités vietnamiennes font savoir que l'arrestation temporaire des pêcheurs et de leurs embarcations est en accord avec la loi vietnamienne et les pratiques internationales. Les trois bateaux ont depuis été autorisés à repartir vers la Thaïlande.

Société

Une femme d'affaires vietnamienne retrouvée morte en Chine

La directrice d'une plantation de thé de la province de Lam Dong, Mme Ha Thuy Linh, a été retrouvée morte en Chine, où elle s'était rendue en voyage d'affaires, le 23 septembre. Cette femme d'affaires de 45 ans exportait principalement vers Taïwan et la Chine continentale le produit de ses 200 ha de plantations situées dans la région de Dalat.

Communauté française

Lancement de la plateforme France-Alumni Vietnam à Ho Chi Minh-Ville

Le 19 septembre à la Résidence de France à Ho Chi Minh-Ville a eu lieu la soirée de lancement de la [plateforme France-Alumni](#) au sud du Vietnam. Il s'agit d'un réseau social permettant aux anciens étudiants en France ou de formations « à la française » au Vietnam, les *Alumni*, de valoriser leur parcours, de se créer un réseau international et de prolonger leur expérience de la France. La soirée à Ho Chi Minh-Ville a vu la présence de plus de 300 invités prestigieux, dont celle du mathématicien franco-vietnamien Ngo Bao Chau, médaille de Fields 2010 et parrain d'honneur de la plateforme au Vietnam.



M. Ngo Bao Chau, parrain d'honneur de France-Alumni Vietnam, lors de la soirée